



Pacto social, ecológico, económico e intercultural para América Latina: <https://pactoecosocialdelsur.com/> Colombia

Colombia, 25 de junio de 2022

En vista de la violenta respuesta del gobierno del Ecuador ante los justificados reclamos del pueblo ecuatoriano, nos solidarizamos con las personas, organizaciones e instituciones que han sido agredidas en el marco del paro nacional declarado por el movimiento indígena desde el 13 de junio.

El movimiento indígena y demás expresiones del movimiento social en Ecuador han propuesto espacios de diálogo con el presidente Guillermo Lasso para avanzar en acuerdos y así, hacerle frente como país a la precariedad de las condiciones de vida de la población, y detener el detrimento ambiental, a partir de 10 puntos que recogen el clamor de la sociedad ecuatoriana en su conjunto:

1. Reducción y no más subida de los combustibles.
2. Alivio económico para que más de 4 millones de familias tengan moratoria de mínimo un año y la restructuración de las deudas.
3. Precios justos en los productos del campo.
4. Empleo y derechos laborales, para frenar la precarización laboral y asegurar el sostenimiento de la economía popular.
5. Moratoria a la ampliación de la frontera extractiva minera/petrolera.
6. Respeto a los 21 derechos colectivos.
7. No a las privatizaciones de sectores estratégicos.
8. Política de control de precios y la especulación en el mercado de los productos de primera necesidad.
9. Salud y educación.
10. Seguridad y protección ciudadana.

Exhortamos al gobierno, al ministro de Defensa, a las fuerzas militares a que respeten la vida e integridad de las personas que pacíficamente se están manifestando, que se respete el derecho a protesta, y a ser escuchados en sus exigencias de cumplimiento del plan de gobierno y las necesidades del conjunto de la población en los 10 puntos en los que se presentan las propuestas para salir de la precaria situación como país, de manera conjunta entre todos los sectores sociales, productivos, empresariales.

Desde Colombia, el Pacto Ecosocial del Sur, que vivimos la tiranía violenta del gobierno de Iván Duque el año pasado, sabemos que solo el diálogo con voluntad política de llegar a acuerdos y allanar el camino para la justicia social es la salida de situaciones complejas como el aumento de los precios de los productos básicos, la destrucción de los ecosistemas y el ajuste en las matrices productivas. Igualmente, en este momento es particularmente importante el diálogo para llegar a acuerdos que detengan el derrame de sangre entre hermanos ecuatorianxs.

¡Fuerza Pueblo ecuatoriano! Desde Colombia aplaudimos y apoyamos la claridad y valentía del movimiento indígena y del pueblo ecuatoriano, decididos en asumir colectivamente este trascendente momento para Ecuador.

Pacto Ecosocial del Sur-Colombia